

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
En Madrid por la mañana ó por la noche  
1'50 PESETA AL MES  
En Provincias, 6 posetas trimestre.  
Extranjero y Ultramar, 12 posetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones y en el «Diario»  
UNA PESETA LÍNEA  
Se reciben exclusivamente en esta adminis-  
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD CENTRAL  
DE ANUNCIOS, Príncipe.

ANO XXXIII. NUM. 8910

MADRID LUNES 14 DE AGOSTO DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

## ANTES DE SALIR A BANOS

visítad los grandes almacenes del

## LOUVRE

### 2. FUENCARRAL, 2

Artículos que las familias acostumbra á encargarse en esta época en el Louvre, ó proverse de lo ya confeccionado.

Guarda-polvos para viaje, desde 35 rs. Gabinetes mañana, desde 20 rs. Estás princesa, desde 70, con adornos. Peñadores adornados, de 15 y 25 rs. Camisas de señora, desde 16 hasta 160. Enaguas con bordados, de 15 y 30 á 100. Pantalones puño y bordados, 8, 10 y 15. Cambras, desde 8, 10 y 14 hasta 100 rs. Sábanas hechas, de 18, 21 y 30 á 200. Almohadas desde 4. Almohadones á 12. Camisas de caballero, de 15 y 20. Calzoncillos, de 10 y 15 hasta 30. Camisetas finas, á 5, 7, 9 y 10 rs. Trajes piqué para niño, de 24 á 100. Delantillos, de 10 rs. á lo más rico. Trajes y adornos baño, desde 60. Paños y cuellos para señora, á 5. Las toallas á 10, 15 y 20 docena. Los pañuelos á 16 y 18 rs. 12 docena. Medias y calcetines, á 20 y 25 rs. docena.

## LIQUIDACION

Traspasado el local de la perfumería La Violeta, Príncipe 12, y debiendo desocuparse muy en breve, se realizan todas las existencias al por mayor y menor á precios extraordinariamente baratos.

## EL CRIMEN DE LOS FENAYROU.

La prensa de París se ocupa exclusivamente en publicar los detalles de un crimen que ha causado profunda impresión en la capital de Francia.

Las actuaciones judiciales, la vista pública, la acusación y la defensa, las declaraciones de los testigos, el interrogatorio de los acusados y la sentencia, todo encierra gran interés y todo envuelve una saludable enseñanza, para los que se apartan del camino del deber, del honor y de la virtud.

### Vista pública.

Los acusados, que son tres, ocupan su banco bajo la molesta inspección del público, cuyas miradas van de uno á otro, procurando leer en los semblantes las emociones de aquellas almas que un crimen horrible ha entregado al estudio de los hombres y al juicio de Dios.

El primero ocupa su asiento, es un hombre de más que mediana estatura, nervioso y enérgico en la apariencia, pero cuya fisonomía no ofrece nada de notable. Usa barba larga y parece haber puesto gran esmero en peinarse: no así lo demás, pues viste descuidadamente. Sus ojos, que á menudo se bañan de falsas lágrimas, quieren escapar tanto, que no espesan nada.

Desde el primer momento adopta una actitud de mártir resignado y un tono suplicante. Sin embargo, le veremos en el interrogatorio pintar ó flagrar á veces la confesión de un hombre que está satisfecho de sí mismo y se arrepentido de su crimen. Tiene cuarenta y dos años. Se llama Marin-José Fenayrou.

Al estremo opuesto del banco se sienta otro hombre de buen aspecto, moreno, vigoroso al par que dulce, y de fisonomía más bien simpática, que repulsiva. Parece un obrero en día de fiesta. Viste de negro; sobremente. Es

casado y tiene tres hijos. Tambén en él llorosa que sus lágrimas parecen más sinceras que las del primer acusado. La opinión tiene á este otro por un instrumento casi inconsciente del crimen. Se llama Luciano Fenayrou, y es hermano de Marin.

Entre los dos está sentada la principal figura del drama, la siniestra heroína de esta historia: una mujer vestida de riguroso luto, con traje negro, sombrero negro, velo negro, guantes negros, y en cuyo rostro, que la sombra de la prision han cubierto de palidez, no ha dejado el crimen huella ninguna. Es Mad. Fenayrou, la esposa de Marin. Tiene treinta años. Sus facciones son finas y regulares: la estatura menos que mediana: el tallo esbelto; la mirada indiferente: la actitud sumisa. Se ve que, como mujer, cuida de su persona, y como criminal procura disfrazar su alma. No parece la esposa desafiada, de pasiones vivas, que la imaginación de unos cuantos periodistas se complacían en describir; antes bien uno de esos seres enfermos para quienes son compatibles las más opuestas pasiones; calma inalterable por fuera y rugiente tempestad por dentro.

Entre los jueces, que acaban de tomar asiento, sobresale la figura simpática y austera del presidente Mr. Bernard Flajeux: un juez penetrado de su misión; un magistrado, hombre de mundo, cuya palabra, sencilla y limpia, y cuyo espíritu recto y penetrante van á desempeñar un gran papel en la vista del proceso.

En el banco de la defensa se ve á tres abogados de nota. La familia de la víctima tiene á su representante en el banco de la parte civil. En el de la acusación se sienta el procurador de la república Mr. Delequeroy.

### Detalles del crimen.

Gabriela y Marin Fenayrou, casados por conveniencia, vivían en aparente tranquilidad y gozando de cierto bienestar; el apasionándose día por día de su esposa, ella desviándose cada día más de su marido. Educación desigual, gustos desiguales: todo les separaba moralmente. No había entre ambos otros lazos que los creados por la ley y la sociedad conyugal.

Pasado algún tiempo de matrimonio, durante el cual Marin Fenayrou vivió consagrado á su trabajo, y Gabriela se mantuvo fiel á las promesas hechas en el altar, vino á la casa en calidad de dependiente, un hombre vulgar, aunque no tanto como Marin, honrado, laborioso y joven. Llamábase Aubert.

Gabriela contrajo con Aubert relaciones ilícitas; pero tan diestros fueron los amantes, que durante largo tiempo supieron tenerlas ocultas del engañado marido, á cuya ceguedad les daban por entonces un cambio repentino de costumbres, pues Mr. Fenayrou cada día cuidaba menos de sus negocios, cada día se ocupaba menos de su esposa y pasaba menos tiempo en su casa.

Ya había salido Aubert de ella, por cuestiones que tuvo con Marin, cuando la casualidad puso á este sobre la pista del adulterio.

Gabriela lo confesó todo, y el esposo, ultrajado, sediento de venganza, la amenazó con matarla, y hasta con matar á sus hijos.

Al otro día, hubiérase dicho que

Mr. y Mad. Fenayrou no habían tenido jamás el menor disenso. Hasta se hubiese podido creer que se amaban. ¿Cuál era la causa de este cambio? Un pacto infame, inspirado al marido por el odio, ó á la mujer por el mismo infierno.

Gabriela debía engañar á su antiguo amante, traerle á manos de Marin, y ayudar á matarle fría, cruel, alelosamente.

Desde entonces ella fué el alma de todo. Se la ve por todas partes: en la preparación del crimen, en su realización, hasta en su descubrimiento. Porque cuando Aubert apareció asesinado y la justicia buscaba en vano á los criminales, Gabriela denunció á su marido, creyendo encontrar gracia ante los tribunales si se presentaba como víctima de la tiranía conyugal y como obligada por un hombre salvaje á convertirse en instrumento de la venganza.

Tal es el drama, á grandes rasgos. Vamos á entrar ahora en sus pormenores.

### Aspecto de la sala de audiencia.

El miércoles último dieron principio los debates y desde las nueve de la mañana, los alrededores del palacio de Justicia de Versalles habían sido invadidos por una multitud que apenas podía contener un piquete allí escalonado.

Nadie podía entrar en el interior sin mostrar una tarjeta firmada por el presidente. Asegúrase que el número de tarjetas pedidas pasaba de 3000.

A la prensa y los miembros del tribunal de Versalles fueron reservadas las gradas de la derecha, en la sala de audiencia. La tribuna del centro la ocupaba el público, compuesto casi en su totalidad de señoras. Entre los concurrentes había gran número de personajes políticos, literatos y embajadores.

Encima de la mesa se veían el lazo, los tubos de plomo, un frasco de laudano, el chaleco de Luciano Fenayrou, un frasco de Jarabe Fenayrou, el alfiler y la pelota de trapo, el cráneo de Aubert, un revólver, unas tijeras, un martillo, un baston de estoque, una pala, una piqueta, la alfombra que sirvió para envolver el cadáver de Aubert en el trayecto de Chatou al puente, el cochecillo, la cuerda, etc.

A las once y cuarto se constituyó el tribunal acompañado de los demás abogados.

Madame Gibou, madre de Gabriela, entra en la sala á las once y cinco minutos. Está toda cubierta por un espejo de negro, que de cuando en cuando levanta para enjugarse las lágrimas.

Es uno de los testigos, que accionados á 64: 37 para la acusación y 27 para la defensa.

La audiencia dió principio á las once y media.

Un vivo movimiento de curiosidad de los concurrentes indica que entran en la sala los acusados. Se sientan en el banquillo y no revelan emoción alguna.

El presidente recomienda al público no haga signo alguno de aprobación ó de desaprobación, y comienza el interrogatorio, preguntando á los acusados su estado civil, que ellos contestan con voz casi imperceptible.

Invitado por el presidente, Mr. Bouehot, abogado de la familia de la víctima, enumera sus conclusiones: «Ayer dije

que el tribunal condene á los acusados á pagar á sus defensores 29000 francos de indemnización.

Interrogatorio de Fenayrou. Después del interrogatorio de los testigos, se procede al de los acusados. El presidente relata á grandes rasgos la vida de Fenayrou, y añade:

«Resulta de la instrucción que hay dos épocas en vuestra vida: una que dura hasta tres años después de vuestro matrimonio, en la cual habéis demostrado laboriosidad y vigilancia en vuestros asuntos; otra en la que os habéis hecho pereoso, jugador y descaído: os levantabais á las diez y os íbais á las carreras.»

Marin Fenayrou (con voz insegura). —No he jugado más que por intervalos. No iba al café sino raras veces. A las carreras iba con los billetes que me daban mis clientes. No es cierto que yo haya perdido nunca el hábito del trabajo. Mi farmacia tenía un despacho de 90000 francos y solo yo hacía todas las preparaciones.

El presidente.—Sin embargo, os levantabais á las diez.

Marin.—No es exacto, siempre me he ocupado de mis asuntos.

El presidente hace una pequeña biografía de Aubert, conforme á los datos suministrados por Mr. Macé, y continúa:

El presidente.—Aubert os era útil, casi indispensable; había fomentado el despacho de vuestra farmacia.

Marin.—Hay un punto inexacto: no ha fomentado el despacho de mi farmacia, sino que, al contrario, lo hizo disminuir. Soy yo quien después de su marcha restablecí el despacho.

El presidente.—¿Por qué despedisteis á Aubert en 1879?

Marin.—Porque era muy ingrato y pagaba muy mal mi carné; pero aun no sabía que fuese el amante de mi mujer.

El presidente.—Ha sido durante dos años el amante de vuestra mujer, en vuestra misma casa, y no habéis conocido sus relaciones?

Marin.—Jamás.

El presidente.—Algunos testigos han declarado lo contrario.

Marin.—Han mentado. Yo tenía confianza en uno y otra.

El presidente.—¿Cómo supisteis los amores de vuestra mujer con Aubert?

Marin.—Por las cartas, por las últimas cartas.

El presidente.—No se han encontrado.

Marin.—Las he destruido. Y además, por las confesiones de mi mujer.

El presidente.—Vuestra mujer, ¿iba dinero á Aubert?

Marin.—¿Dinero? Me era igual.

El presidente.—¿Pero Aubert recibía dinero?

Marin.—Sí, mi mujer lo afirma.

—Tomad á vuestra hija: guardadla. He sabido que me ha hecho traición. —Sí, contestó ella; te he engañado: soy una miserable.

Presidente.—Es la tercera explicación que dais de la manera cómo llegó á vuestro conocimiento las relaciones de vuestra mujer con Aubert. Habéis hablado de una carta anónima, en seguida de un sobre encontrado, y ahora dais otra explicación. Lo que decís es inverosímil; conociais esas relaciones.

Marin.—Lo que digo es la verdad. La confesión de mi mujer fué lo que me las dió á conocer, hasta entonces no tenía más que sospechas.

Presidente.—¿Fuiis á quajaros al comisario de policía, que no atendió vuestra queja?

Marin.—Sí.

Presidente.—¿Y cuando ella os confesó sus relaciones con Aubert...?

Marin.—Quise matarla en el acto, pero reflexioné. Además quería evitar el escándalo.

El presidente denunció el hecho al comisario de policía, que me contestó: «Haced falta cogierais infraganti delito.»

Mientras Aubert viviera yo no podía ser dichoso, y dije á mi mujer: «La condición del perdón es que me ayudes á matar á Aubert; si rehusas, mato á tus hijos y te mato luego. Entonces me contestó: «Soy tu esclava; te obedeceré ciegamente.»

El acusado contó entonces que pensó primero dejar ciego á Aubert por medio de unos lentes de resorte, pero que abandonó el proyecto por demasado cruel.

Cuanta que compró un lazo para hacerle caer en él á los postres de una comida en su propia casa (de Fenayrou), y tampoco le gustó el medio, y entonces prefirió lo que ha empleado, contando lo que hizo para que Aubert acudiera á la cita.

Sabedor Luciano de este proyecto, rehusó al principio asociarse á la venganza, pero luego consintió.

Cuanta detalladamente la escena del asesinato, tal y como la ha relatado el comisario M. Macé.

Al terminar Fenayrou derramó algunas lágrimas, protestando que él no quería sino vengar su honor de marido ultrajado.

Presidente.—Después del crimen fuisteis á beber un vaso de cerveza junto á la estación, esperando el último tren que os condujo á París.

Dos días después limpiasteis la casa de Chatou, pasando por el suelo un secante rojo. Como esto os produjo gastos, dijisteis una cosa horrible: «Aubert me ha costado muy caro.»

Pero la Providencia ciega siempre á los grandes culpables; así es que lo habíais todo previsto, excepto que el peso de plomo sería insuficiente para mantener el cadáver en el fondo del río; el cuerpo sobrenadó, fué recogido y así todo se ha descubierto.

Ahora bien, ¿qué ha sido el móvil de tan espantoso crimen?

M. Fenayrou.—(Con voz sorda). [La venganza!]

Presidente.—El cuidado infinito que habéis tenido para borrar toda huella del crimen es más propio de un asesino que de un marido ultrajado.

Siendo vuestra mujer, como era, vuestra cómplice, pudierais haberla cogido infraganti y haber matado á Aubert. En vez de esto, lo atraisteis

á una celada infame, por lo cual la opinión pública ha creído que la verdadera causa del crimen era, ó bien envidia de la prosperidad de vuestro antiguo dependiente, ó bien que, quizás por causa de vuestra profesión, habéis prestado algunos servicios de índole reprobada.

M. Fenayrou.—(Interrompiendo). ¡Oh, no; os juro que no; mi honor!—

Presidente.—No habéis mucho de ella. Se dice que, como particular, jugabais siempre de mala fé, y que como farmacéutico cometiais falsificaciones. Aubert, según creen muchas personas, sabía algo de envenenamientos y de abortos, y vuestra sugeta decía: «Mi yerno acabará en prisión.»

M. Fenayrou.—(Llorando). ¡Esto es horrible!

Presidente.—El doctor Durand, antiguo amigo de Aubert recuerda haberle oído: «cuando tiene una cogida, las gentes no hay nada que temer.» En fin, al pensar en el cálculo, la sangre fría y la crueldad que acompañaron al crimen, síntese uno inclinado á decir: «no es esta la venganza de un hombre, sino la de una mujer.»

Decíais antes que vuestra mujer era vuestra esclava: ¿no será lo contrario?

M. Fenayrou.—(Melodramáticamente).—«¡Me he vengado!»

Interrogatorio de Gabriela Gibou. «Es mi deber, dice el presidente, daros á conocer las respuestas que ha dado y las confesiones que ha hecho vuestro marido.» Y hace el resumen del interrogatorio. «En una palabra, añade dirigiéndose á Gabriela, resulta tomado en el crimen escribiendo á Aubert para que cogiera á Chatou; la que habéis matado, en la ejecución del crimen, y a que en la influencia que hayais ejercido sobre Fenayrou. Acerca de estos diversos puntos voy á interrogaros.»

Peroneceis á una honrada familia y habéis recibido una educación excelente. En el colegio donde estabais os consideraban como una joven aplicada, inteligente y amable, y la directora ha declarado que érais el modelo de las pensionistas.

El 20 de julio de 1869 os casaron, y resulta de los antecedentes tomados que aceptasteis el matrimonio sin alegría.

Gabriela.—Lo acepté como matrimonio de conveniencia y para obedecer un mandato de mi madre. Mi marido no me gustaba.

Presidente.—¿Qué defectos le encontrabais?

Gabriela.—Ninguno; que no me era simpático; aunque esperaba que al cabo de algún tiempo de matrimonio acabaría por amarme. Por lo demás nunca le he tenido odio como se ha dicho.

Presidente.—No respondeis á mi pregunta: ¿qué defectos le encontrabais?

Gabriela.—Que me tenía desentendado; yo era amante y afectuosa, y mi marido era un poco frío.

Presidente.—Habéis tenido dos hijos; si no habéis tenido un tercero es porque se temía que os fuera muy perjudicial el parto.

Gabriela.—Sí, efectivamente.

Presidente.—En los dos primeros

me. Apostemos á que no entra en la sala del fondo.—Perderias la apuesta, porque ya ha entrado. Pero convengo en que te ha devorado con los ojos al pasar á tu lado.

—¿Dónde diablos he visto esa cara?—murmuró Bourek.—¡Ah! ya recuerdo, y el señor de Amanlis debe recordarlo también. Es el hombre que estaba en las cuevas cuando yo se la enseñé. ¿No es verdad, vizconde, que es el mismo?

—Me parece que sí,—balbuceó Sabiniano.

—Esto me hace pensar que me olvidé preguntar su nombre al jefe de la oficina que le ha entregado la papeleta de abono. Vos deseabais saberlo y...

—Ya lo sabemos,—dijo Jorge.—Y hasta esta noche cenamos en su compañía.

—¿De veras? pues entonces...

—Sabemos su nombre, pero no le conocemos, y sobre todo tampoco él nos conoce. Es en el círculo donde cenaremos.

—¡Ah! ¡muy bien! ¿Cuál es vuestro círculo?

—El Diving-Club.

—¡Bueno! Ya sé. Parece que allí se juega fuerte. Si sois tan afortunado al baccarat como en la Bolsa, bien pronto seréis millonarios los dos. Os deseo que ganeis á ese sueco todo lo que contiene el cofre que ha depositado en el Crédito de las Provincias. Figuraos que nos ha llevado una caja que pesará unos cien kilos. Por pocos lingotes que contenga, su propietario tiene con que establecer algunos bancos.

—Es que nosotros,—dijo riéndose Jorge,—no tenemos intención de desahujarle.

—Pues yo me encargaría de hacerlo de muy buena gana,—murmuró la rubia.

Hacia un cuarto de hora que Sabiniano estaba en brasas.

Todo conspiraba para ponerle fuera de su centro, y parecía que las gentes con que tropezaba se habían dado de ojo para recordarle todo lo que quería olvidar; su triunfo involuntario en la Bolsa, la bajada á las cuevas en que se hallaban encerrados el cofre de acero de la dama y la caja de madera del misterioso extranjero, así como la aventura de la señora Montauron.

Aquel charlatan de Bourek volvía á la carga sin cesar, como si le complaciera atormentar al vizconde de Amanlis, que empezaba á comprender que era de fuerza bastante para salir del apuro en que la fatalidad le había colocado.

Todo Paris sabía ya que había ganado doscientos mil francos en unión de Jorge Fougeray, y ya no dependía de él cortar sus relaciones con la señora de Montauron, ni separar de su camino al conde Aparanda, á quien no hubiera querido haber visto en su vida.

La paciencia le faltó para luchar contra su destino, que era sufrir todas las contingencias que él no había creado, y resolvió concluir de una vez con aquella situación. Hizo como un general que después de haber tratado de evitar la batalla, la ar-

riesga á todo trance en cuanto conoce que se ha hecho inevitable.

—Caballero,—dijo de pronto á Bourek,—tened la bondad de prevenir al señor de Montauron que acepto su proposición.

—Perfectamente. Esta misma noche le veré. Mi tapicero recogerá mañana los muebles que habéis comprado, y antes que termine la semana estareis ya en vuestra casa.

—¡Muy bien!—añadió Jorge.—Por fin te veo decidido.

—Sí, á todo,—repuso Sabiniano con seguridad.—Cenaré esta noche en el círculo, y la prueba es que os dejo para ir á vestirme. Ven á buscarme en las siete menos cuarto. Necesito verte antes de ir al círculo. Tenemos que arreglar nuestras cuentas.

Y sin detenerse en saludos que juzgaba superfluos, el primo de Ivona se precipitó á la escalera de salida.

—¡Ah!—decía, entredientes,—todos se entienden para obligarme á guardar este dinero y vivir su vida, que desprecio y detesto. ¡Pues bien, seál! Lo tomo, pero será para arrojarle por la ventana, y espero que será pronto.

Si, iré á habitar el cuarto que Montauron quiere alquilarme; pero no estaré allí más que el tiempo necesario para salvar á su mujer... Y cuando haya dicho á esta imprudente todo cuanto sé respecto al conde Aparanda, cuando la haya entregado el cofrecillo que me ha confiado... ese día me escapo á Plouer, y no vuelvo á salir de allí jamás.

¡Ya estoy cansado de banqueros, de bolsistas, de esposas culpables, de aventureros suecos y de rubias que tratan de tú á todo el mundo!

¡Que adoren el cerdo de oro! Yo me contentaré con adorar á mi prima Ivona.

V

El dinero no hace la felicidad, dice un proverbio negado por los pobres diablos á quienes la suerte no ha colocado en posición de verificar su verdad.

Los ricos piensan casi todos que la sabiduría de las naciones tiene razón, y que no basta poseer millones para ser felices; lo cual no quiere decir que la indigencia les tienta y que experimenten la necesidad de arruinarse.

Los que no han conocido jamás la miseria, se forman de ella una idea poética, y les sucede que sueñan con las dulzuras de la vida bohemia, como se sueña al lado de un buen fuego con los encantos de una expedición al polo Norte.

Pero cuando se ha sufrido por necesidad esta existencia del desheredado que lucha con toda clase de privaciones, esperando conquistar un puesto al sol, entonces no se forman ilusiones sobre los gozos que proporciona, y maldita la gana que se tiene de volver á empezarla.

Se recuerda, si, con placer, al par que con orgullo, cómo un soldado que llega á alférez recuerda

Lo conocia perfectamente y comprendió que estaba dispuesto á darel martillazo. Jorge Fougeray, que había permanecido de pie en el estrado, dijo algunas palabras al oído del funcionario público. El martillo iba á caer.

—Pronto, señores. ¿Nadie da más? A la una... á las dos...

—Ofrezced trece mil; es lo que vale,—dijo la linda rubia.

El vizconde repitió la cifra y su voz fué cubierta por el ruido de un altercado que se suscitó de pronto en la sala entre dos ociosos de esos que se apoderan de los primeros asientos en todas las grandes ventas.

Pero el comisario lo oyó perfectamente.

—Por tercera y última vez, señores; nadie da más?

Hubo un momento de pausa. El representante de la banda negra había trabado otra cuestión con un vecino, y no oyó al comisario.

El martillo cayó.

—Adjudicado en trece mil francos el mobiliario completo.

Esta frase sacramental dominó el tumulto, pero provocó una reclamación inesperada.

—Perdonad; en doce mil—dijo la voz de bajo.

—En trece mil á este caballero—replicó el comisario desmenuando á Sabiniano.

—No tal... es á mi... hay error.

—Apelo á los que me rodean... Este caballero hizo la última postura... Trece mil.

—Sí, sí, todos lo hemos oído perfectamente—escalaron en coro los que se hallaban cerca de Anita.

El público siempre es partidario de las mujeres bonitas, y el público creía que era aquella señora quien había comprado, sirviéndose de su amante como postor.

—¡Protesto!—gritó la voz.—Esa adjudicación es una superchería.

Y al momento se vió á un hombre de alta estatura abrirse paso por entre la multitud.

—Caballero—le dijo gravemente el comisario—tened la bondad de no interrumpir la venta. Voz pública, anunciad todos tapicerías antiguas. Vedlas, señores, son aquellas que están en el fondo de la sala, á la derecha.

Sabiniano no pensaba en mirar. Acababa de ver que su competidor era el conde Aparanda, y no quería creer á sus ojos.

Sin embargo, la duda no era posible.

Era el mismo hombre que el vizconde de Amanlis había visto hacia poco en la sala en que se vendían cuadros y que Jorge había nombrado.

Se había colocado al lado de la enorme mesa que servía para colocar los objetos puestos á la venta, á pocos pasos de Sabiniano y Anita, y parecía poco dispuesto á aceptar la decisión del comisario, porque le lanzaba furiosas miradas, y no esperaba más

que un momento de silencio para discutir en alta voz la no validez de la adjudicación.

Pero el Voz pública vociferaba á más y mejor, anunciando las magníficas tapicerías del siglo xvii, las posturas se elevaban de todas partes y el comisario llevaba la subasta á paso de carga, sin ocuparse del conde Aparanda, como si este señor se hallase aun en el fondo de la Suecia.

Jorge le señalaba con la vista á Sabiniano y se sonreía como un hombre que acaba de jugar á otro una mala pasada.

En aquel momento el vizconde notó que el secretario le hacía señal para que se acercase, y como parecía no comprender lo que aquello significaba, Anita se encargó de hacérselo entender.

—Quiere saber vuestro nombre y vuestra morada.

—¿Para qué?—preguntó Sabiniano lleno de sorpresa.

—Necesita saber á quién se ha adjudicado lo vendido.

—Pero, señora, la adjudicación es vuestra, y creía que esas gentes os conocían.

—No le hace. Dadle vuestra tarjeta,—respondió Anita pudiendo apenas reprimir su risa.—O más bien, no. Es inútil. Vuestro amigo Fougeray se encargará de darle la nota.

En efecto, Jorge hablaba con el secretario que escribía bajo su dictado.

El vizconde, no comprendiendo nada y renunciando á comprender, fijó su atención en el conde Aparanda y vió que el fogoso extranjero se había ido calmado poco á poco.

No miraba ya al comisario, pero en revancha devoraba con los ojos á la bella Anita que se mostraba de frente al público.

Tan sin intento era su mirada que ella lo notó, y dijo á Sabiniano:

—¡Calle! el hombre de los doce mil que me quiere comer con la vista, sin duda para consolarse de la pérdida del mobiliario! ¿Sabéis quién es? Tiene un cara de astuta chiquillos.

—Jorge creo que le conoce,—murmuró el vizconde, que tenía razones para callar lo que sabía acerca del sueco.

—¡Bueno, él me lo dirá! Tengo gusto en saber el nombre de ese personaje que he conquistado... porque eso á la vista está. Parece herido de un rayo. A veces suelo producir ese efecto. Desgraciadamente no se producen sobre las personas que me agradan,—dijo la sirena lanzando al primo de Ivona una mirada incendiaria.

En aquel momento se acercó Jorge.

—¡Hijos míos,—dijo antes que Anita tuviera tiempo para dirigirle la palabra,—como no tenemos ya nada que hacer aquí, opino que ha llegado el momento de marcharnos.

—No puede ser. Marietta Charlier me ha rogado que la comprase...

—Sí, los dos candelabros que están sobre aquella consola, al lado de mi roló Luis XVI. Ya lo sé, pe-



años de vuestro matrimonio seguisteis una conducta ejemplar, y al teneros cambiasteis de costumbres y de caracteres...

chando un día de que enviabais dinero a Aubert, abrió la caja que le entregasteis y encontró en ella un billete de 100 francos...

Gabriela.—Hacer tiempo. Presidente.—¿Qué sentimiento esperabais cuando conducais a vuestro amante a la muerte?

Habéis dicho en la instrucción del proceso hablando de Aubert. «Yo no le amaba. No se si él me amaba todavía...»

Su esposa, Gabriela Gibou, a cada un año. Su hermano, Luciano Fenayrou, a siete años de presidio.

Dice el Siglo Médico que de todos los afectos dominantes en las semanas anteriores, los que se han modificado en sentido más favorable han sido los localizados en el aparato respiratorio...

EDICION DE LA TARDE DE AYER 13 DE AGOSTO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13. Se desmiente el viaje del czar a Copenhague, Berlín y Viena.

Viena, 13. Los periódicos de esta capital publican bajo reserva un despacho de San Petersburgo...

Alejandro, 13. Se ha terminado la tensión del cable telegráfico entre esta plaza y Port-Saïd.

Paris, 13. Se considera fuera de toda duda el nombramiento del Sr. Marcere para el puesto de embajador de Francia cerca del Vaticano.

El gobierno estudia el proyecto relativo a una gran lotería, cuyos productos se destinan al socorro de las víctimas de los recientes sucesos de Egipto.

El consejo de ministros de ayer aprobó la circular que el Sr. Ducloux dirige a los representantes de Francia en el extranjero...

Paris, 13. Han sido jubilados, a su instancia, los promotores fiscales cesantes don Ramon Vera y Gordillo...

Ha fallecido el promotor fiscal de Tamarite D. Santos Pina y Guasquet.

Han sido nombrados promotores fiscales: de Caspe, D. Francisco Tamayo; de Vich, D. Trinidad Gay...

El director del Siglo Futuro ha sido citado ante el juzgado del Congreso para presentarle quien es el autor de un artículo publicado el día 4 en este periódico...

Durante la ausencia de D. Juan Antonio Corcuera, queda encargado de la dirección de la Propaganda Liberal D. Manuel Henao y Muñoz.

La ley de 9 de diciembre último, que dispone la conversión de la deuda, dice en su artículo 4.º...

Y en el convenio celebrado en 12 del mismo mes entre el ministro de Hacienda y el Banco de España se establece, en el último párrafo del art. 4.º...

El Sr. Corcuera salió ayer para Bilbao.

La ley de 9 de diciembre último, que dispone la conversión de la deuda, dice en su artículo 4.º...

Y en el convenio celebrado en 12 del mismo mes entre el ministro de Hacienda y el Banco de España se establece, en el último párrafo del art. 4.º...

El Sr. Corcuera salió ayer para Bilbao.

La ley de 9 de diciembre último, que dispone la conversión de la deuda, dice en su artículo 4.º...

Y en el convenio celebrado en 12 del mismo mes entre el ministro de Hacienda y el Banco de España se establece, en el último párrafo del art. 4.º...

El Sr. Corcuera salió ayer para Bilbao.

La ley de 9 de diciembre último, que dispone la conversión de la deuda, dice en su artículo 4.º...

POR FORTUNE DE BOISGOBEY.

ro el comisario me la dicho que reservaba para lo último esos objetos. Tendremos que volver mañana, querida amiga. Razon de más para dejar el campo libre...

EL COCHINILLO DE ORO.

encontraréis muy fácilmente, señor vizconde, un mobiliario de soterfo? Supondría por ventura, que tengo intención de regalarlo a alguno de mis amigos?

EL COCHINILLO DE ORO.

—Pero en fin, señora, yo no os he autorizado... —¿A comprar para vos? Es muy posible, pero lo hecho hecho está, y ya no se puede volver atrás.

EL COCHINILLO DE ORO.

—Calle! Bourek!—dijo Anita.—En todas partes se encuentra, aspirante a banquero! —En todas partes donde hay lindas mujeres, si, princesa.

EL COCHINILLO DE ORO.

—Mi querido vizconde, Montauron me ha hablado esta mañana de vos; arde en deseos de teneros por inquilino, y os aconsejo que os dejéis querer. —Buenos días, Fougeray,—prosiguió Bourek sin dejar a Sabiniano tiempo para contestarle.

EL COCHINILLO DE ORO.

—¿Cómo?—esclamó el vizconde ruborizándose hasta el blanco de los ojos;—todo el mundo sabe que... —No os dábais cuenta, Galignot lo ha contado en todos los tonos. Pero es lisonjero para vos y para Fougeray. Están clasificados ambos como poseedores del mejor golpe de vista, atrevimiento y suerte.



en las subastas de obras y servicios públicos.

Hace cuatro días que el juzgado de Gotafá instruye diligencias en averiguación de un hecho envuelto hasta ahora en las neblinas del misterio.

Entre Móstoles y Villavieja ha sido hallado el cadáver de una persona en completo estado de descomposición, sin que a primera vista pudiera designarse su sexo.

El grave disgusto de familia, a consecuencia del cual salió judicialmente depositada la hija de un hombre muy querido y respetado en los círculos científicos, parece que está a punto de terminarse satisfactoriamente para dicha familia y el novio, que, como dijimos, es un apreciable compañero nuestro en la prensa.

Dice el Norte que el Sr. Moret no insiste en visitar al Sr. Montoro Rios, sino que, habiendo sido invitado por este distinguido hombre a publicar que pase en su casa el tiempo que haya de estar en Pontevedra, con ocasión de los juegos locales que ha de presidir, acepta la cariñosa invitación del que es amigo particular suyo.

No hay, pues, insistencia de ninguna índole, sino pura y simplemente una mutua correspondencia de cortesía y afecto entre dos amigos, con ocasión tan natural como la que hemos indicado.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en La Granja la siguiente carta:

San Ildefonso, 12. Ayer realizó S. A. la infanta doña Isabel una nueva expedición a los montes cercanos de Balsain.

Invitados con anticipación los expedicionarios, a las tres de la tarde se puso en marcha, desde el conocido patio de la Heráclida del real Palacio, la comitiva compuesta de S. A., señoras de Giron, Puñurostro, Ruiz de Alcala, Mateos, Bendaña, Castelvill, Najera, de Meostenier, de Aristizabal y no sabemos si alguna más; a las que acompañaban los señores marqueses de Beniel, conde de Villanueva, ingenieros Sres. Rivero y Castellarnau y Alfonso Nájera, con un picador y varios criados de las reales caballerizas.

A las cinco y media ya había coronado la expedición el alto pico de Peña Ciferos, objeto de ella, y donde se encuentra establecida una estación telefónica óptica, para el servicio de incendios de los estensos montes del real patrimonio.

Desde dicha estación saludó S. A. a S. M. la reina, descendiendo después todos por los escarpados riscos del Norte a la pradera donde se halla la fuente del Intendente, célebre por su abundante y fresca agua, origen del conocido arroyo de Valdunde, que atraviesa la carretera de Villalba, al lado de la conocida Peña de la Pescada.

Ya al anochecer, se puso en marcha la comitiva para volver a este real sitio, al que llegó a las diez de la noche a causa de la oscuridad que dentro del pinar imposibilitó la marcha, haciéndose esta lenta y pesada, pero no desprovista de agradables lances, en los cuales S. A. la infanta doña Isabel demostró sus grandes condiciones de agilidad y de costumbre para esta clase de expediciones a través de los montes, y su proverbial amabilidad para ocuparse de todos sus acompañantes con solícito afán, a fin de que la escursión fuese todo lo agradable posible.

Se habla de nuevas giras a los cerros de los collados. Tenemos el sentimiento de consignar que ayer tarde, al arrancar el coche diligencia de Oliva en Villalba, debió caer al suelo el delantero, siendo atropellado por el vehículo pasando las ruedas por medio del cuerpo. A pesar de las graves heridas que recibió parece estar relativamente bien, pero no obstante su estado es gravísimo.

La función del teatro a beneficio del centenario de Santa Teresa de Jesús, que ha tenido lugar esta noche en este real sitio, ha sido extraordinariamente concurrida. El resultado que se ha obtenido, que es un lleno completo, se debe a las señoras que formaron la comisión nombrada por Su Majestad la reina, y que eran las siguientes: presidenta, la condesa de Superunda; vocales, la duquesa de Ahumada, marquesas del Viso, Ulargues, Valduera y señora del Rio.

El empresario D. Francisco Hernandez dispuso siempre a cooperar en cuanto le es posible a ensalzar las glorias literarias de España, tuvo el pensamiento de dar dicha función, e inmediatamente manifestó su idea a S. M. la reina y a la oferta del teatro. S. M. acogió con suma amabilidad, y como era de esperar, el pensamiento, aceptando la oferta y nombrando para la distribución de las localidades a las señoras ya indicadas anteriormente.

Han asistido SS. AA. y una concurrencia brillantísima y en extremo numerosa. El Sr. Hernandez ha obsequiado a SS. AA. y damas principales con ramos de flores. Felicítamole por su filantrópico pensamiento, digno de elogio.

El tiempo en esta pesadísima, amenazando tormenta que no tardará en descargar sobre estas montañas. —A.

De Lérida nos escribe nuestro correspondiente, con fecha 12, que a su paso por aquella capital el gobernador civil que fué de la provincia, D. Juan Bautista Somogy, ha sido saludado por numerosos amigos políticos y particulares, como prueba de las grandes simpatías que supo captarse durante su mando en la misma.

Ha salido para Betulú, acompañado de su familia, nuestro querido y respetable amigo el senador del reino D. Leon Crespo de la Serna.

Algunos periódicos al dar cuenta del fallecimiento en los baños de Zaldívar del senador del reino D. Pedro Mansi, han supuesto equivocadamente que ha sido víctima de una calentura febril, cuando ha determinado su muerte una apoplejía.

Véase el telegrama que recibimos esta tarde del ilustrado director del establecimiento balneario, con el testimonio del Dr. Muñoz, que ha sido el médico de cabecera durante la enfermedad del anciano y respetable padre del director de Establecimientos penales.

Zaldívar, 12 (11-10 m.). Director CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. No es cierto que el enfermo señor Mansi haya estado en Zaldívar. Ha fallecido en Betulú, y por mi parte he visto, y por mi digno compañero Sr. Dr. Muñoz, hoy ausente.

Director CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. No es cierto que el enfermo señor Mansi haya estado en Zaldívar. Ha fallecido en Betulú, y por mi parte he visto, y por mi digno compañero Sr. Dr. Muñoz, hoy ausente.

te, que le asistió el calavera.—Doctor Aguilera.

Del reconocimiento facultativo practicado en el edificio que actualmente ocupa la biblioteca Nacional, resulta que si bien no se encuentra en completo estado de conservación, con las obras que se están llevando a cabo para adelantar los pisos y las fachadas no ofrece peligro alguno.

Las obras terminarán en lo que resta de mes para que la biblioteca pueda abrirse a principios del próximo.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 12 DE AGOSTO

A los periódicos que con verdadera pasión política dirigen diariamente cargos durísimos a la administración española, podemos ofrecerles varios ejemplos de como se realiza el servicio postal en naciones que pasan por mas adelantadas que la nuestra.

Cierto periódico madrileño tiene un suscriptor en Toulouse, y como éste no quiere recibirlo, el empleado de correos respalda la faja haciendo aquella advertencia. Parecía natural que llevando nuestro colega el nombre del punto en que se publica se devolviese a la Central. Pero el funcionario francés le da la palabra *miércoles*, única que la faja deja ver, y borrando lo impreso envía el diario a *Miércoles, España*. Esto es lo que es de primeros órdenes.

La administración de Correos de Burdeos facturó un paquete de cartas a Madrid, y se equivocó y lo mandó a Lisboa. Esto no tiene nada de extraño. Pero si es incomprensible que abierto el paquete por los empleados portugueses y notando, como notaron el error, en vez de remitir aquel a Madrid, lo devolvieron a Burdeos para que allí se rectificase.

¿Qué más? Todos los gobiernos saben cómo se llama el director de Comunicaciones de España, al cual se da a conocer oficialmente por telegrama y por medio de la *Gaceta*, de las guías y los anuarios. Pues bien; el director de Correos y Telégrafos de España se llama en Berlín D. Cándido Alarsin, y el centro que está bajo sus órdenes no se halla en Madrid sino en Barcelona, a cuyo punto se le envían todas las comunicaciones oficiales.

Los comentarios los harán los periódicos que con tanta saña atacan la administración española.

Esta mañana ha tenido la desgracia de caerse de un andamio de la casa núm. 23 de la Corredora Alta de San Pablo un albañil, resultando con tan graves contusiones que falleció poco después de haber ingresado en la casa de socorro respectiva.

También en la casa de socorro del distrito de la Audiencia ingresó esta tarde una mujer que había tomado en su casa-habitación núm. 17 de la calle de Cuchilleros una disolución de fosforos en un vaso de agua.

La paciente, después de arrojar el veneno, fué llevada a su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

A las dos de esta tarde han sido detenidos en la Puerta del Sol cuatro mujeres y nueve hombres, como presuntos espondedores de moneda falsa.

En todos estos sucesos, y siete más de escasa importancia, sintió el juzgado del Centro, escribanía de Roa, que estaba de guardia.

Ha regresado a Madrid el diputado de la mayoría Sr. Laserna, con el fin de apresurar la impresión de su *Compendio de la Historia de España*, declarado de texto para las escuelas militares.

Hoy han ingresado en caja de ahorros 20233 pesetas por 2133 imposiciones y se han satisfechos los días 11, 12 y 13) 217831 a solicitud de 476 imponentes.

En Negredo (Guadalajara), ha ocurrido un incendio en una era, quemándose toda la mies que en ella había. Gracias a los esfuerzos de la guardia civil, se logró no se propagara a las vecinas heredades.

También en el pueblo de Milmarcos ocurrió otro incendio, quemándose tres hectáreas de monte bajo, en el denominado Val de Gasmellas.

Las Cámaras norteamericanas discuten, y es probable que aprueben, una rebaja de 25 por 100 en los derechos de azúcar y de ocho centavos en libra de tabaco en rama.

El tabaco elaborado experimentará una rebaja proporcional.

El lunes próximo 14 del actual saldrá de Madrid en uso de licencia, el señor conde de Greppi ministro de Italia.

Durante su ausencia se encargará de la legación el primer secretario de la misma Sr. Tarzaghi.

Ha sido nombrado delegado de España en la comisión permanente de la asociación geodésica internacional que ha de reunirse en París y el Haya a fines de setiembre, el ilustrado general D. Carlos Ibañez, director del Instituto geográfico.

En una finca de un pueblo de la provincia de Jaen han muerto asfixiados por el excesivo calor de estos días dos segadores, que estaban ocupados en las faenas propias de la estación.

Ha sido nombrado vicesecretario de España en Méjico D. Francisco Jove Quiñones.

En este mes se reunirá en San Sebastián el consejo de guerra que ha de juzgar al sanitario que promovió un ligero escándalo en la corrida de toros celebrada en aquella plaza el 6 del actual.

Pronto empezarán las obras de restauración de dos arcos del puente romano de Andújar. Las de la carretera de esta población a Villanueva del Duque recibirán un gran impulso y podrán ocupar a los jornaleros de aquellos pueblos.

Los representantes de aquella región de la provincia de Jaen, activos y diligentes en sus gestiones, procuran la construcción de una cárcel de partido con arreglo a los últimos adelantos.

El *Estandarte* no está en el cierto al asegurar que el señor marqués de la Vega de Arrijo ha mandado nada para los juegos florales de Pontevedra.

El ministro de Estado ha remitido con dicho objeto un pensamiento de oro y esmalte, de esquisito gusto y de no escaso valor.

caron el martes 8 del actual los vapores ingleses *Travender* y *Virent*, de la matrícula de Sunderland. El primero abrió a *Virent* un boquete en un costado, perdiendo al chocar toda la proa. Los vapores, a pesar de tener incendadas las bodegas, se mantuvieron a flote.

No es cierto que en el término de Alhama de Granada se haya presentado una partida de ladrones. Lo ocurrido fue que los braceros de los alrededores de Cacin, acosados por el hambre, fueron a cojer esparto a los montes de D. José Toledo.

Así lo dice la *Lealtad* de Granada. Pasado mañana se repetirá la iluminación del verjel, las cascadas y las cruces del Monasterio de Piedra, a instancias de muchas personas que no pudieron presenciar la verificada en el mes anterior.

Sabemos de algunas familias que se disponen a salir de la corte para admirar aquellas incomparables bellezas.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibero 4908 pts., por seis imposiciones al 6 por 100, y veintiseis al 8 por 100, y se han devuelto 956 pts., a petición de dos imponentes.

El 20 matarán en Antequera los españoles Frascuelo y Bocanegra toros de Benjumea y Torres Cortina.

En el espléndido banquete con que el Sr. Fernánz Campa obsequió, en su posesión de Mazcuerras, a S. M. el rey, éste se hallaba sentado inmediatamente al conocido orador y publicista argentino Sr. Hector T. Varela, al que el monarca había invitado directamente para concurrir a la fiesta.

Habiendo manifestado el monarca al Sr. Varela el deseo de que dijese algunas palabras, éste trató de escusarse de hacerlo antes que lo hiciesen otras personas de las allí presentes, que el conceptuaba más caracterizadas. Insistiendo S. M., le dijo:

—Al menos, por una vez, permítame, Sr. Varela, ser *rey absoluto*, y como tal, *ordenarle* que lo haga.

—No, señor,—contestó Varela,—ni aun en bromas, como S. M. sería jamás rey absoluto.

—¡Oh, no, no! ¡jamás!—se apresuró a contestar el rey.—Jamás lo seré, ni por un instante, porque ni mi herencia para ello, ni el gran pueblo español merecen ser gobernado por un rey absoluto.

—Precisamente por eso, señor,—contestó Varela,—la monarquía de V. M. se va adelantando.

Días pasados ocurrió en Peraltá (Navarra) un suceso tristísimo. A la entrada del pueblo, y por efecto de tropezarse dos carros, uno de los carreteros, al querer evitar el choque, fué cogido por las ruedas de aquellos vehículos.

El padre del herido, que iba también con el carro, siguió su camino; pero al poco rato, al ir a apretar la máquina del carro, no se sabe si tropezaría o le daría algún vahido, lo cierto es que metió la cabeza por los rayos de la rueda, destranzándose completamente: cuando quisieron socorrerle era cadáver.

El último número del acreditado periódico *la Ilustración Católica* contiene artículos y poesías de Rubi, San Martín, Sañudo Auzara y otros, y una preciosa acuarela de Jorreto.

Con objeto de despedir al Sr. Ribot, nombrado gobernador civil de Ciudad-Real, se reunieron ayer varios de sus numerosos amigos en el restaurant de la Perla.

Segun digimos, dicho señor sale esta noche para tomar posesión de su destino.

El *Siglo Futuro* sigue burlándose del Sr. Menéndez Palayo. Veremos a cuántos católicos ilustres combatirá en la presente semana.

El *Diluvio*, de Barcelona, ataca al administrador de correos de aquella capital por un hecho al que es agena.

A consecuencia de un suceso de la *Union* denunciando faltas graves cometidas en el servicio por D. Domingo Mambra, administrador de San Martín de Provencals, se mandó instruir el oportuno expediente, del que resultaron probadas.

Por acuerdo de 22 de marzo último, el señor director de Comunicaciones le impuso la multa de quince días de haber, que satisfizo en el papel correspondiente.

Estos son los hechos y no los que arbitrariamente supone el *Diluvio*.

Con el fin de impedir que la opinion se estraviara por la publicación de noticias que carecen de fundamento, debemos consignar:

1.º Que el objeto de la circular diplomática del 24 no es pedir la admisión de España en la conferencia, limitándose dicho documento a exponer los grandes intereses que tenemos para apoyar la independencia del canal de Suez, y por tanto las razones que nos asisten para que cuando se trate de la seguridad de tan importante vía de comunicación se nos oiga y no se prescinda de España.

Todos los gobiernos han contestado reconociendo la exposición de nuestro derecho.

Esto es lo que el gobierno ha hecho, siguiendo atentamente el desenvolvimiento de los sucesos, como es su deber, pero sin disponer envío alguno de fuerzas ni contraer compromisos de ningún género.

Todocuan to se habla, pues, del envío de divisiones, carece hasta ahora de fundamento.

2.º Que los periódicos de oposición, en su afán de censurar, consideran el envío de nuestros buques a Algeciras y al canal expuesto a peligros, que son verdaderamente imaginarios, pues esa medida responde a un deber de precaución y ha sido tomada por todas las potencias interesadas.

A las cinco y media de la mañana de hoy ha fundado en el puerto de Cádiz el vapor *corro America* procedente de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 25 pasajeros y 30 tripulantes.

Bolsín de esta tarde, sin operaciones, ni cambios, ni concurrencia.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 14 DE AGOSTO.

La *Gaceta* de hoy contiene la siguiente disposición: ESTADO.—Subsecretaria, relacion de las condecoraciones cuya concesión ha sido confirmada por haber satisfecho los interesados los derechos establecidos, y de las que han caído por no haber sido satisfechos los mencionados derechos.

A las tres de la madrugada de ayer se arrojó desde la ventana de un piso principal en la calle de Pedrera Alta, en Ciudad-Real, el vecino Celarrio.

Gomez de 66 años de edad, quedando muerto en el acto.

Segun se ha podido averiguar, la causa que ha influido para cometer tal acto, ha sido debida a la enfermedad que venia padeciendo.

Ha fallecido en Azcoitia el presidente del círculo Hispano colonial y capitalista barcelonés, Sr. Muñe.

Terminado ya el periodo para la admision de obras de arte, en la exposicion que se abrirá en Roma el próximo diciembre con un lindo palacio a propósito fabricado para ella, resulta que concurrirán 4800 objetos, de los cuales 900 pertenecen a la escultura, y 1900 a la pintura, o sean 800 más de los que figuraron en la bellisima exposicion de Turin.

Belgica y Holanda figuran entre las naciones que más obras envían a esta exposicion. Francia manda pocas estatuas y cuadros; pero algunos más la Alemania y España.

De los pintores extranjeros célebres espóndra Mackar, el presidente de la academia de Bellas Artes de Londres; el distinguido pintor polaco autor del célebre cuadro de los *Incendios de Nowy Pradilla*, que lleva de nuevo a Roma su lienzo de la *Conquista de Granada*; Villegas y Tusquets serán espóndros Morelli, Vertumni, Ferrari, Faorito, Monteverde, Costa, Passini y Tadolini, con otros muchos, representando dignamente la pintura y la escultura italianas.

Ha salido de esta corte el director general de los Registros y del Notariado, marques de la Fuensanta de Valle.

Casi todos los estados defectuosos de 1892 de los registros para rectificación en equívocas, se han recibido ya en el centro directivo. Quedan solamente trabajos de esta índole pendientes con relacion a las tres ultimas audiencias (Valencia, Valladolid y Zaragoza), y la remision se está preparando.

Parece que el embajador de Austria ha propuesto a su gobierno para una encomienda al jefe de vigilancia señor Perez de Rivero, por los importantes servicios practicados hasta conseguir la captura de los autores del robo cometido en la embajada el 4 del actual y la entrega total de los efectos robados.

El día 18 del actual se abrió al servicio público la estación telegráfica de Právia, seccion de Gijón.

Nuevas dificultades surgen, segun dice, en el asunto de familia, de que dimos cuenta a nuestros lectores, y a consecuencia del que salió depositada judicialmente la hija de un importante hombre científico y académico de la lengua.

El novio, segun nuestras noticias, ha protestado de lo que llama reclusión en vez de depósito, pues la bella joven ha sido encerrada en un convento, al que se observa con ella incomunicación absoluta.

Se hablaba en el palacio Biarritz de un vellocipede en el cual pueden ir tres personas, y que han estrenado con un paseo a Bayona el vizconde de Benassá y D. Pedro Santos Sanchez. Este nuevo vehiculo tiene cuatro ruedas y le mueven las piernas de los que van en la delantera, teniendo un asiento colocado más alto, que es el destinado para llevar una señora o un niño. La velocidad de este vellocipede es mayor que el de dos ruedas, cuando lleva solamente dos personas, y en el caso de ocuparlo tres, es éste algo menor, pudiendo fácilmente, y sin disminuir la velocidad, girar a derecha o a izquierda y hasta dar la vuelta en redondo.

Ayer mañana se cometió un robo en la casa de D. José Fernandez, vecino de Toledo.

Parece que la cantidad robada ascendió segun declaración del Sr. Fernandez, a la suma de 6000 duros, los cuales los tenia guardados bajo un ladrillo.

El gobernador civil de la provincia adoptó varias medidas que dieron por resultado la captura de Tomás Ruiz, albañil que trabajó en dicha casa, el cual ha confesado haberse operado de una suma que entregó consistente en 740 centenes 46 medias onzas y dos onzas.

Continúa viajando por Francia, con su familia, el subsecretario de Hacienda.

Ahora se halla en París, y parece que de allí saldrá para Italia, con el objeto de visitar las principales ciudades.

Ha fallecido en Valencia el expeditado conservador D. José Cerdá y Lloret.

Los periódicos de Zaragoza creen que con la exaltación al poder de M. Duclerc, que tan simpatías tiene por España, podrán arreglarse las dificultades del enlace del ferrocarril de Canfranc.

Los periódicos de Londres hablan del rumor que anteaer circuló en aquella ciudad respecto a haber renunciado lord Salisbury a la jefatura del partido conservador.

Dichos rumores se apoyaban en lo siguiente: Lord Salisbury, que aconsejaba a todo trance la resistencia al nuevo *bill* agrario de Mr. Gladstone, convocado en su casa a los pares conservadores, y después de pronunciarse un discurso, les preguntó su opinion. Solo unos veinte estuvieron de su parte, los demás en contra.

Abandonado de sus huéspedes, se presentó el jefe conservador en la Cámara, y con los lores a las dos horas, y pronunció un violento discurso, repitiendo que el *bill* del gobierno legalizaba el robo y el pillaje, y que le desahuciaría si pudiese; pero que había sido impotente para convencer a sus amigos.

El *Times* combate con energía el acto del jefe de los conservadores ingleses.

Se conoce que muerto Boet, D. Carlos ha creído que no pudiendo ir por ahora a Francia, podría quebrantar su juramento de no volver más a Italia.

En efecto, al volver de Inglaterra, y llevando a su hijo Jaime, ha debido llegar ya Grants para ver a su madre la archiduquesa Beatriz y a su hermano D. Alfonso, yendo después a Viaregia para que su hijo pueda pasar las vacaciones de verano al lado de su madre la princesa Margarita, que habita la preciosa posesión que fué de la gran duquesa de Luca.

No es cierto que los duques de Madrid piensen ir a Roma, cuando llegue la peregrinación española de setiembre.

Se conoce que muerto Boet, D. Carlos ha creído que no pudiendo ir por ahora a Francia, podría quebrantar su juramento de no volver más a Italia.

En efecto, al volver de Inglaterra, y llevando a su hijo Jaime, ha debido llegar ya Grants para ver a su madre la archiduquesa Beatriz y a su hermano D. Alfonso, yendo después a Viaregia para que su hijo pueda pasar las vacaciones de verano al lado de su madre la princesa Margarita, que habita la preciosa posesión que fué de la gran duquesa de Luca.

tipográficas de provincias a la de Madrid la confección de un proyecto de Estatutos de Federación tipográfica. Nuestra sociedad con esto trabaja a una comisión elegida de su seno. Redactado el proyecto, sometiése a la consideración de todos los asociados en la junta general celebrada el día 30 del pasado.

Abierta la sesion con asistencia de un delegado especial del distrito y de algunos subalternos de éstos, púsose a discusión la totalidad del proyecto. Explicado su espíritu por un individuo de la comisión, y no habiendo ninguno otro que hiciese uso de la palabra en pró ni en contra, fué aprobado después de ligeras observaciones de un compañero. Pasándose a la discusión por artículos, dióse lectura del 1.º, a cuyo último párrafo se presentó una enmienda. Apoyada brevemente por su autor, fue combatida por un individuo de la comisión. Rectificada aquél, cuando el delegado especial, alándose en unas palabras pronunciadas por el compañero que estaba en el uso de ella y que dicho sea de paso, he leído a menudo en los periódicos y he oído en muchas discusiones me declaró que suspendía la reunion y detenía al orador. Hicele notar al delegado que lo dicho no tenía nada de particular, y por consiguiente, que no veía motivo para suspender la reunion ni detener a nadie. Por segunda vez se me intimó a que la suspendiera, y entonces, condecor de lo que la ley marca, manifesté a todos los asistentes, acatando el mandato de la autoridad, pero protestando contra el hecho por no considerarle justo, suspendía la reunion.

Queda complacida la sociedad tipográfica. Nuestro deseo y nuestra aspiración es dar cuenta de todas las versiones, sin ánimo de perjudicar ningún interés ni propósito de desfigurar ningún hecho.

Hemos publicado la version oficial y ahora lo hacemos de la que nos envía la sociedad interesada.

Añoche a las ocho próximamente, ocurrió una sangrienta reyerta entre varios individuos de una familia.

El suceso tal cual pudimos averiguar fué el siguiente: En el cuarto principal de la casa número 41 de la calle del Aguilá, vive un matrimonio de alguna edad, cuyos padres casaron a una hija suya hace unos días.

Parece que ayer tarde a las siete y media se personó en dicha casa el marido de la citada hija y los padres de aquél, solicitando se le entregara un colchon que estaba empeñado en 45 reales, por ser propiedad, segun dijo, de su mujer.

Con tal motivo se promovió una contienda sobre quien debía pagar el empeño del colchon, hasta el punto de venir a las manos. Del lance resultaron tres heridos más o menos graves.

Al padrastro del hijo, que se llama D. A., de 44 años de edad, le causaron cuatro heridas, una grave en el vientre, otra en el brazo derecho y dos cortaduras en el dedo índice.

El padre de la hija, M. C., de 54 años de edad, tiene tres heridas, no tan graves como el anterior, una en el hipocóndrio derecho, otra en la region mamaria y la última en la region maxilar.

La madre de la joven, P. V., de 56 años de edad, recibió una herida grave en la parte inferior derecha de la region torácica.

Como las cinco personas citadas tomaron parte en la reyerta, se ignora quienes fueron los causantes de las heridas.

En la habitación no se encontró arma alguna.

Fueron detenidos el hijo y la madre. El primero, de 25 años, es pintor. Los heridos fueron conducidos a la casa de socorro.

Diálogo entre un compañero de redacción y un tradicionalista de siempre: —¿Qué le ha parecido a Vd. el artículo del Sr. Ortí, titulado *La Union, favor del liberalismo*?

—Se lo voy a decir. Cierta espíritu receloso, dado probablemente a la lógica y a la metafísica sublime, probó, segun dice un poeta, del modo siguiente que había recibido un agravio atroz.—«Mio, mio, dice el gato.—El gato de ratones se alimenta.—El raton con el queso se sustenta.—El queso de la leche se ha formado.—La leche de la cabra se ha sacado.—La cabra tiene cuernos.—Claramente, corriendo me ha llamado.»

De igual ó parecida manera, en mi sentir, ha probado el Sr. Ortí que la *Union* es favor del liberalismo.

El redactor de LA CORRESPONDENCIA: Voy a publicar la respuesta de usted.

El tradicionalista: Lo celebraré mucho.

El publicamos, en su virtud, sin responder absolutamente de que trascribamos bien del todo las donosas frases del poeta.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio particular: San Sebastián, 13 (9-30, n.)

Amenazando a la población durante todo el día. A pesar de esto ha podido celebrarse la segunda corrida de la temporada. Ha habido un lleno completo. Aunque poco, ha llovido durante el espectáculo. La plaza presentaba un aspecto brillante y animado. La concurrencia tan selecta como la que de ordinario acude a este espectáculo en esta linda ciudad.

La afluencia de extranjeros estranjeros, en la mañana, dominando el bello sexo. Las señoras francesas llevan vistosos y caprichosos trajes. Varias damas españolas, algunas muy conocidas en Madrid, lucían la tradicional mantilla blanca de encajes.

La corrida ha estado presidida por el Sr. Arana. Los toros de Martínez de Colmenar, buenos, sobresaliendo el primero, segundo y sexto.

Las cuadrillas, incansables en la faena. Lagartijo y Frascuelo rivalizando en celo y bravura por agradar al público.

Esta fraternal competencia entre los diestros ha agradado al público. Los franceses, entusiasmados; las francesas, hechas unas barbañanas. Rafael con mucha suerte en las esquadras; Satornador bien, pero con un embrocado peligroso. Ambos admirables en los quites y afortunados al herir.

Distinguidos, sin embargo, Rafael en su primer toro, y Frascuelo en el cuarto de la tarde.

Ambos diestros demostraron su valor y grandes recursos en algunos toros que se defendieron en el último tercio de la lidia.

Caballos muertos, nueve, y muchos heridos. La iluminación espléndida y de gran efecto. En estos momentos hay mucha animación en la ciudad, especialmente en la Zurriola, viéndose completamente llenos fondas, teatros y cafés. —El correspondiente.

El general Martínez Campos, ministro de Ultramar, ha decretado, de acuerdo con el consejo de Estado, dos multas de 5000 pesetas cada una contra el marqués de Campo, por faltas cometidas en el servicio de sus buques.

tro interior de Ultramar, ha decretado, de acuerdo con el consejo de Estado, dos multas de 5000 pesetas cada una contra el marqués de Campo, por faltas cometidas en el servicio de sus buques.

Lomo ya anunciamos, en el espresso de ayer tarde salió para la Granja el señor ministro de Fomento. Al llegar a Villalva tuvo ocasión de saludar en la estación al de la Guerra, que aguardaba el tren ascendente que le condujo a Madrid.

Antes de marchar el Sr. Albedrea



DIARIO DE ANUNCIOS DE MADRID DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Santo del día: San Eusebio, presbítero.

Lunes 14 de Agosto de 1882.

Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María.

¡AHORA!

Y SIEMPRE DIREMOS LA VERDAD.—SE FIRMA.

Tenemos CINCO MILLONES á colocar sobre alhajas, papeletas del Monte y las que convengan de otras casas.

1.ª CASA EN ESPAÑA, UNICA EN 1.ª CATEGORÍA.

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

AL ESCOGIDO PÚBLICO DE MADRID.—Ocasión como esta nunca. —Por deferencia á los interesados NO hemos vendido un millon de riquísimas joyas...

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

ALMANAQUE
SANTO DEL DÍA 14.—San Eusebio, presbítero.
CULTOS
PARROQUIA DE SANTA MARÍA.

254 Francisco Molina, Valdeca.
255 Santiago Molinero, Abencor.
256 José Sanchez, San Sebastián.

ALMONEDA
MUEBLES DE LUJO
ANCHA DE S. BERNARDO, 19 PL.

ALMONEDA.—LUNA, 29.
BAJO Colgaduras, sillerías, gabinete y sala de damasco.

SE VENDEN DOS CARROS
De ladrillo enganchados, con ocho mulas, dos carros de tierra...

VINO
DE CHAPOTEAU
CON PEPTONA PÉPICA

GRAN ESPOSICION
DECORADO DE HABITACIONES
MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES

PARROQUIA DE SAN PEDRO.—También continúa al anochecer la novena del bendito San Roque...

ESPECTACULOS
Mañana lunes volverá á representarse en el circo de Price la tan aplaudida pantomima...

CLASES PASIVAS.
A las de Cuba y Puerto Rico se les pagan y anticipan sus haberes...

EN GETAFE
Se venden las siguientes fincas: una casa, calle de Toledo número 20...

DR. MORALES
Especialista en males secretos, esterilidad é impotencia. Tratamiento especial...

GRAN ESPOSICION
DECORADO DE HABITACIONES
MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES

SE VENDEN COCHES DE TODAS CLASES. Redondilla, 6.

CAJA DE DEPOSITOS
Esta direccion general ha acordado los pagos que se espresan á continuación para el día 14 del corriente...

TEATROS
TEATRO DEL PRINCIPE ALFONSO. A las 8.—T. 2.ª.—¡¡ Madrid se divierte !!

ALMONEDA
En dos días se desea vender el resto del mobiliario del primer embajador de Austria...

SOCIEDAD DE LOS FERRO-CARRILES DE ALMANSA
A VALENCIA Y TARRAGONA
ANUNCIO

ALMONEDA
En dos días se desea vender el resto del mobiliario del primer embajador de Austria...

ISABEL DE GERPO.
Su hijo, su madre política y demás familia, suplican á las buenas almas...

SEGUNDO ANIVERSARIO
LA SEÑORA
DOÑA MARÍA DIEZ DE BUSTAMANTE

CORREO CENTRAL
Cartas detenidas por falta de franquicia:
240 Consuelo Calvo, Valdeca.

ANUNCIOS.
PARTICULAR.—GABINETE Y Alcaoba, Hortaleza 68, 2.ª, ent.

AL 3 POR 100 VERDAD
Préstamos de toda clase directos y con la mayor reserva.

SOCIEDAD DE LOS FERRO-CARRILES DE ALMANSA
A VALENCIA Y TARRAGONA.

AL 3 POR 100 VERDAD
Préstamos de toda clase directos y con la mayor reserva.

MARGARITA MAURA NADAL
La niña
ha fallecido hoy 13 de agosto de 1882...

ESTABLECIMIENTOS PENALES
Preparacion completa para ingreso en el cuerpo de Establecimientos penales...

VIAJE AL INTERIOR DE PERSIA
POR ADOLFO RIVADENEYRA
de espíritu, entregado á manos de los milcíes, se levantó erguida la rebelión...

llevo á cabo, principiando por los habitantes de Ispahan y por todos los vástagos de la familia imperial...

encumbramiento y mayor la vergüenza de los pueblos que no saben conducir á un tirano.

hasta presentarse la dinastía Cadshar, equivaldría á recordar los dolores que engendrada el parto...

bien por Aga Muhammad, vendió ésta veinte mil mujeres y niños como esclavos, y se recreó al contemplar setenta mil ojos de los habitantes...